



Objetivos del Milenio: romper el círculo vicioso de la pobreza

La última cumbre del Milenio en Nueva York ha vuelto a poner sobre la mesa la desidia de nuestros gobernantes para implantar políticas valientes que ayuden a conseguir los ODM para el 2015. La brecha entre países pobres y ricos ha alcanzado cuotas indignantes y el compromiso social global es fundamental para conseguir un reparto más justo de la riqueza y acercar la salud a millones de personas.

sigue en pág 4. ▶



Editorial

Proyectos

Sensibilización

Exposiciones / Solman

VISIBILIZAR LA SOLIDARIDAD

Hacer visible la Solidaridad ha sido el principal objetivo de nuestro Boletín. En esta sociedad nuestra, tan rápida, tan sobrecargada de información, desafortunadamente, lo que no se publica, lo que no aparece en cualquier medio de comunicación, es como que no existiera y, sin embargo, afortunadamente, sí hay muchas cosas que existen y que, en muchas ocasiones, valen la pena. Los países empobrecidos del sur, los llamados países del Tercer Mundo sí existen y están ahí todos los días, aunque nuestros medios de comunicación sólo los muestran en momentos puntuales de calamidades, catástrofes, tsunamis... el resto del tiempo no son objeto de noticia, no les interesa que existan, quizás porque son una bofetada al "desarrollo", porque su sola existencia ponen de manifiesto la inmoralidad del sistema político, económico y social del mundo occidental. Pues bien, con toda la modestia del mundo, nuestro pequeño boletín ha intentado eso, dar visibilidad a tantas realidades injustas, que conforman un mundo injusto.

Dieciséis años es un período de tiempo suficiente como para decir que se ha consolidado cualquier tipo de actividad, pues éste es el caso del Boletín de SOLMAN. Durante dieciséis años ha estado puntualmente dando noticias sobre las distintas actividades que hemos ido realizando, dando información sobre los proyectos de cooperación, de ayuda humanitaria, de emergencias; ha informado sobre las contrapartes, los cooperantes, los alumnos becados, los viajes de seguimiento a los distintos países en donde colaboramos y, también, nos ha invitado a reflexionar y a profundizar sobre temas de gran actualidad, relacionados, casi siempre, con el mundo de la Solidaridad y la Cooperación y, siempre, relacionados con el ser humano y sus relaciones en la sociedad.

Este nuevo número -el 72- aparece con un nuevo diseño, una nueva imagen, en la que muchos compañeros han trabajado para que, sin perder la esencia de sus objetivos, ni perder la esencia de sus contenidos, resulte más atractivo, más agradable y más en consonancia con las nuevas tecnologías. Solamente decimos adiós a un diseño, que, durante todos estos años, ha sido útil y que nos consta que, a pesar o quizás por su austeridad y sencillez, ha sido recibido con gran cariño e interés por parte de todos. Han sido va-



rios los testimonios recibidos de felicitación. Con la misma ilusión y el mismo empeño y trabajo iniciamos ahora esta nueva etapa, a la que deseamos tenga, al menos, la misma vida que la anterior.

Nos gustaría iniciarla con el mismo grito y el mismo deseo con que iniciamos el primer número de la anterior etapa.: un grito y un deseo de LIBERTAD. Todos los pueblos del mundo así lo están manifestando: estamos cansados de dictaduras, de regímenes totalitarios, de falsas democracias, de democracias formales, de sistemas que, en definitiva, mantienen sometidos a los pueblos y sumidos en la pobreza, en el analfabetismo, sin poder gozar de los más elementales Derechos Humanos como la vida, la salud, el trabajo, vivienda, posibilidad de participación, oportunidades... ¡Queremos ser libres!!

Nos gustaría también rendir un homenaje a todos los hombres y mujeres que, en cualquier parte del mundo, -hoy en los países del Norte de África han dejado y están dejando sus vidas para conseguir esa libertad, que será la que permita una vida digna para las personas y un planeta habitable para todos.

Y por último, a dos meses de elecciones municipales y autonómicas, decirle a los políticos que sean conscientes de la responsabilidad a la que se comprometen y que sean conscientes de que el mundo es más grande que nuestras pequeñas fronteras, por lo que deben ampliar su perspectiva y devolver, por medio de sus presupuestos y políticas, la ingente deuda que tenemos con los países del Sur. Y de la misma manera, invitamos a todos los ciudadanos a una participación responsable.

INFÓRMATE Y COLABORA CON SOLMAN

Calle Azucena, 19 - Entrepunta, Oficina 3

13002 CIUDAD REAL

Teléfonos: 926 25 47 07 / 41 14 - Fax: 926 25 47 07

e-mail: solman@solman-ongd.org

www.solman-ongd.org

Puedes hacer tu APORTACIÓN en:

CAJA RURAL DE CIUDAD REAL;

Cuenta nº.: 3062 0051 57 2227068224

Alegría en un desierto de piedra

Pocos lugares hay en el mundo más inhóspitos que la parte del desierto del Sáhara donde está enclavado Tinduf, en el suroeste de Argelia. Allí viven, desde hace 35 años, los refugiados saharauis que no pueden vivir en su patria, ocupada por Marruecos desde 1975 después de que España pasara en pocos días de proclamar que "no abandonaría a los saharauis a su propia suerte" a marcharse a toda prisa y dejarlos en manos de un ejército de ocupación. Alrededor de 200.000 personas viven en campamentos conocidos como "wilayas", esparcidas en un desierto de piedra con temperaturas extremas donde ni las serpientes se atreven a vivir.

"Aquí no hay ni cines, ni piscinas ni lugares de ocio para los jóvenes, así que lo único que les puede alegrar un poco la vida es el deporte". Así se expresa el señor Hamudi, jefe de estudios del instituto "12 de Octubre", una escuela secundaria donde algo más de 800 chicos y chicas estudian los cursos de educación secundaria. Construida en medio del desierto, sin ningún centro habitado cercano, la monotonía se instala en la vida de los estudiantes una vez que terminan sus clases.

Pero desde noviembre del año pasado, los chicos y chicas de este centro tienen más razones para sonreír. Ahora, cada vez que salen al recreo o tienen tiempo libre, corren hacia las pistas deportivas recién construidas por la ONG "Red Deporte y Cooperación", una ONG hispano-norteamericana que desde el año 2000 ha trabajado en numerosos países de África y América Latina entre la juventud más desfavorecida. Con financiación del ACNUR, Red Deporte construyó también unas duchas y vestuarios, y como parte de este

proyecto los profesores de educación física contarán también este año con un manual para enseñar deportes en la escuela. Y la misma ONG organizó unos juegos deportivos escolares en los que participaron varias escuelas secundarias.

La final de las categorías de fútbol 7 y vóleybol tuvo lugar el 4 de noviembre, en las pistas deportivas de la Escuela de De-

portes de Smara, una de las "wilayas" saharauis. El terreno deportivo fue construido, también por Red Deporte, en 2009. Durante varias horas, alumnos de las dos escuelas finalistas, junto con un nutrido grupo de aficionados, disfrutaron de unos partidos marcados por el entusiasmo. Al caer la tarde, contemplo el camión que lleva a los alumnos del 12 de Octubre de vuelta a su escuela y, mientras escucho los cantos de victoria tras un reguero de polvo, pienso si estos jóvenes tendrán muchos otros momentos de alegría en su vida cotidiana. Mientras les despedimos, escucho el comentario de Mohamed Bugleida, director general de deportes



en los campamentos: "El deporte es la paloma de la paz. A los saharauis nos hace mucha falta"

Durante los dos últimos años he visto escenas similares en lugares como Sudán, el norte de Uganda y la región del Kivu, en la República Democrática del Congo, todos ellos lugares conflictivos. Niños de la calle, niños discapacitados, jóvenes ex guerrilleros... personas para las que el deporte es una forma sana de disfrutar, y también algo que les hace salir del ambiente de marginación y desesperación en que viven. Pero no se trata sólo de dar un balón a quien carece de lo más necesario para vivir y decirle que juegue. Nuestro proyecto suelen incluir otros componentes como: construir unas aulas, hacer pozos, organizar una enfermería, hacer canales de riego, dar talleres sobre higiene, derechos humanos, construcción de la paz...

El deporte es un lenguaje universal que interesa a todo el mundo. Lejos de los grandes estadios y de las estrellas millonarias del deporte hay otro juego mucho más importante: el que millones de personas realizan para salir de la pobreza y los conflictos. En lugares así estamos felices de trabajar.





Objetivos del Milenio: romper el círculo vicioso de la pobreza

datos al respecto revelan que del 33% total de las muertes en niños menores de 5 años sólo el 20% tienen lugar en África. La mayoría causadas por neumonía, malaria, diarrea, sarampión o SIDA.

A día de hoy, los índices de mortalidad por sarampión han disminuido gracias al aumento de la distribución de vacunas en los países en vías de desarrollo (PVD). Como dato interesante apuntar que la vacuna del sarampión cuesta menos que un café en cualquier país desarrollado y que en la actualidad se encuentra en peligro la continuidad de su suministro debido a la reducción de fondos. Se estima que de los 67 países con tasas de mortalidad infantil más altos, sólo el 10% conseguirán reducirla antes del 2015.

Según el informe de UNICEF "El estado mundial de la infancia", algunas de las soluciones pasan por fomentar el uso de mosquiteras, para evitar así la transmisión de la malaria, mejorar la nutrición o el acceso a antibióticos y vacunas. En cambio la inversión para cubrir el acceso de medicamentos y telas mosquiteras está por debajo de la media requerida. De los 6.000 dólares que se estimaban necesarios para reducir la mortalidad infantil en el año 2010 sólo se invirtieron 1500.

A raíz de la crisis financiera mundial los presupuestos destinados para cooperación al desarrollo se han visto recortados debido al descenso del PIB de los países ricos. Pero el gasto en ODM no debe considerarse como tal sino como una inversión necesaria para la recuperación económica mundial ya que los costes asociados a una mala salud materna o de los recién nacidos conllevan unas pérdidas en productividad anual de 95 millones de dólares sólo en Etiopía. También el VIH reduce anualmente el crecimiento económico entre un 0,5% y un 1,2% del PIB en la mitad de los países de África subsahariana, según el informe "Acción por la salud global 2010" de la red europea de ONGs con el mismo nombre y de la que Farmamundi es miembro.

Por otro lado la mejora de la salud materna es otro de los objetivos todavía a la espera de ser solucionado. Las hemorragias, la hipertensión, la falta de personal sanitario cualificado y la escasez de información sobre atención reproductiva son la principal causa de muerte en mujeres embarazadas. La educación sexual es mínima y la inversión en salud sexual se ha visto reducida en un 5% desde 2008. Algunas causas que se originan de esto son: embarazos a una edad muy temprana y la sucesión temporal de gestaciones.

A pesar de que en los países en vías de desarrollo el número de partos atendidos ha aumentado en un 10%, en países del África subsahariana o el sur de Asia los índices de partos asistidos siguen siendo ínfimos.

Prevención y acceso a medicamentos

La lucha por plantar cara a enfermedades como el VIH/SIDA el paludismo, el mal de chagas y otras enfermedades olvidadas es otra batalla casi perdida dentro de los ODM. Sólo en 2008 se registraron más de 863.000 muertes causadas por malaria. La tuberculosis sigue siendo la segunda causa de muerte en el mundo después del VIH, el índice de estas muertes han aumentado de 33 a 52 por cada mil habitantes. En cambio en los países en los que se ha trabajado por la difusión de la información y prevención de enfermedades como el VIH las tasas de mejora en la prevención han aumentado del 31 en el año 2000 al 65 en 2007. A diferencia de estas, en las zonas donde no se fomenta la prevención, como en el norte de África, sólo el 8% de las mujeres conocían como hacerlo. Las estadísticas sobre VIH se han estabilizado desde 1996 pero sigue siendo fundamental alertar a la población del riesgo que conlleva no hacer uso del preservativo.

El último objetivo en referencia a la salud y relacionado con el acceso a los medicamentos de los países en vías de desarrollo no ha sufrido ningún tipo de evolución desde que se formuló. Siguen siendo los países empobrecidos quienes deben pagar más por el acceso a los medicamentos, un 2,7% más que el resto. Esto sumado a la escasez de medicamentos en el sector público y que obliga a tener que comprar en el mercado privado, supone un aumento de hasta seis veces el precio real del medicamento.

Otro de los grandes debates entorno al acceso a los medicamentos es el de las patentes farmacéuticas. El único organismo con potestad sancionadora y capacidad para autorizar la importación de genéricos y saltarse la patente es la Organización Mundial del Comercio (OMC). Pero al parecer no hay avances al respecto sino al contrario, la Unión Europea propuso aumentar las paten-

tes para los países andinos de 20 años, que es la media, a 25. De llevarse a cabo esta medida, los más afectados volverían a ser los ciudadanos con menos poder adquisitivo que verían restringido su acceso a los medicamentos, ya que no pueden pagar el precio que establece el medicamento patentado y no tendrían acceso a genéricos.

Como dato positivo cabe fijarse en países como Brasil o Bangladesh que han mejorado sus economías y la calidad de vida de sus habitantes gracias a los microcréditos, pequeños préstamos realizados a todos aquellos que por su condición de "pobres" no podrían acceder a un crédito bancario. Esto les ha permitido ser autosuficientes, tener acceso a la educación, a la vivienda y a la alimentación. Necesidades básicas que de no ser cubiertas arrastran al ser humano al círculo vicioso de la pobreza y la enfermedad del que es tan difícil salir.

Sensibilización y denuncia Norte-Sur

Destacan las labores que desempeñan las ONG's en cuanto a sensibilización, denuncia y actuación, tanto en los países del Sur como en el Norte. Un ejemplo de ello es el trabajo que se realiza en República Democrática del Congo, donde Farmamundi lleva a cabo proyectos para mejorar la asistencia médica específica de las víctimas de violencia sexual a través de la dotación de medicamentos, material sanitario y la puesta en marcha de centros hospitalarios especializados en salud sexual y reproductiva. Se trabaja también en la formación del personal médico y sanitario en los centros de Diagnóstico Voluntario Anónimo (centros que realizan pruebas de detección del VIH) donde se atendieron a más de 1.500 víctimas de violencia sexual. Estas acciones se desarrollan conjuntamente con dos organizaciones locales en el Congo como Mujeres por la Promoción de la Salud Integral (FEPSI) y el Programa de la Atención Primaria de Salud (PPSSP).

En España, Farmamundi organiza actividades como las que se integran en la Campaña "La salud en el milenio", citado anteriormente. Para cerrar el 2010 se ha programado la exposición "objetivos del Milenio" en la Facultad de Farmacia de la UB y en la de Biblioteconomía, en Barcelona. Ambas se podrán visitar durante todo el mes de diciembre y su recorrido itinerario finalizará en Castilla La Mancha en julio de 2011.

A modo de conclusión debemos tener en cuenta que aunque alcanzar los ODM suene utópico, según el informe "La realidad de la ayuda 2009", revela que sólo invirtiendo un 1% de los 18 billones de dólares que los países ricos destinaron a salvar a los bancos de la crisis financiera hubiera sido suficiente para alcanzar los objetivos fijados para el 2015.

Más información sobre los ODM en: <http://www.farmaceticosmundi.org>
<http://www.actionforglobalhealth.eu>



Una persona enferma no puede rendir igual que una persona sana, si no puede trabajar no genera ganancias económicas y en consecuencia pierde capacidad adquisitiva para algo tan básico como la alimentación. Si no tiene acceso al alimento su salud se verá más debilitada, seguirá sin poder trabajar y en consecuencia sin tener nada para comer, por lo que acabará sufriendo desnutrición y siendo cada vez más vulnerable a todo tipo de enfermedades.

Si además le sumamos una falta de acceso a los medicamentos, la situación de fatalidad es extrema. Esto sucede en la mayoría de países en vías de desarrollo donde la pobreza, la falta de medicamentos y la enfermedad son elementos que configuran un círculo vicioso del que es difícil salir. Para dar solución a esta problemática desde la Organización de las Naciones Unidas (ONU) se trabaja por hacer llegar atención primaria gratuita a todos los países empobrecidos, adoptar políticas coherentes que contribuyan a formar al personal sanitario de manera eficaz y promover la participación de la sociedad civil de cada país en la toma de decisiones sobre salud, entre otros aspectos.

Reducción de la mortalidad infantil

A las puertas del 2015, fecha límite para el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM) la situación no ha mejorado mucho desde 2001, año en que 191 estados los fijaron para frenar la pobreza. Un tercio de la población mundial sigue sin acceso a los medicamentos, en los países más pobres muere uno de cada 10 niños antes de los 5 años y cada minuto muere una mujer por complicaciones en el parto. Todas son muertes evitables.

Uno de los ODM que atañe al ámbito de la salud es el de reducir la mortalidad infantil, los últimos

África y América en claves de Mujer

El proyecto "África y América en claves de mujer" tiene como objetivo principal sensibilizar a la población acerca de la situación de la mujer en el continente africano y América Latina, y visibilizar el papel de la mujer en su lucha por la igualdad de género.

La localización geográfica se ha establecido en 27 pueblos de la provincia de Ciudad Real, coincidiendo con aquellos en donde se encuentran los Centros de la Mujer pertenecientes a la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, dejando la posibilidad abierta de llevarlo a otras localidades de la provincia, si durante la ejecución del proyecto se considerase aconsejable.

El proyecto pretende exponer la realidad de la mujer africana y latinoamericana sobre dos coordenadas: la primera, cronológica, ofrece un recorrido por las distintas etapas de la vida de una mujer, desde su nacimiento hasta la muerte, haciendo hincapié en el diferente tratamiento que reciben respecto de los varones; la segunda, social, se refiere a los distintos papeles que la mujer desempeña en el contexto social de ambos continentes, y engloba su rol en la familia, en la enseñanza, su trabajo y salario en las distintas profesiones a las que puede acceder, su relación con el medio ambiente, así como su dificultad de acceso a puestos de responsabilidad.

Este proyecto, financiado por la Junta de Comunidades de Castilla la Mancha, forma parte del conjunto de actividades de sensibilización y educación para el desarrollo que SOLMAN viene impulsando desde hace 16 años. Nos ha parecido interesante focalizar la atención en la figura de la mujer en un momento en el que el conjunto de los países desarrollados y, especialmente nuestro país, está invirtiendo grandes esfuerzos desde distintos ámbitos para intentar paliar situaciones de discriminación.

Planteamos este proyecto como una oportunidad de mostrar a la mujer como símbolo de desarrollo dentro del desarrollo: frente al trágico dualismo desarrollo – subdesarrollo que subyace bajo cualquier acción de cooperación, la mujer se nos presenta como el elemento más débil y, en cierta manera, como objeto de discriminación. La propia evolución de la figura de la mujer en estos países, el esfuerzo realizado por determinados sectores e

Sensibilización



instituciones para incluirlas en espacios de los que se encontraban excluidas y su lucha por la superación de normas, costumbres y tradiciones discriminatorias para con ellas, llevará a plantearse una serie de cuestiones a las que este proyecto pretende dar respuesta: ¿cuál es la situación actual de la mujer en estos países?, ¿qué oportunidades tienen?, ¿qué mujeres consiguen un bienestar familiar, social y profesional? ¿Cuáles son los proyectos que se están llevando a cabo en este ámbito?

En este sentido, nuestro proyecto trata así mismo de establecer una vía de comunicación y de encuentro entre las mujeres de nuestra provincia y las mujeres africanas y latinoamericanas; esta vía se plantea como un nuevo espacio de reflexión en el que serán ellas quienes, desde la perspectiva de quien ha sufrido hasta hace poco – y en algunos ámbitos continúa sufriendo discriminación por razones de sexo-, piensen, reflexionen y propongan iniciativas para avanzar y superar dichas desigualdades. Así, las mujeres españolas podrán aportar su experiencia no como modelo, sino como muestra de organización y compromiso social.

Es importante señalar que este proyecto no se presenta como un proyecto sólo con y para mujeres, sino para toda la sociedad. El hecho de que contemos con los Centros de la Mujer de la provincia como sedes para el desarrollo del proyecto no es un sesgo, sino una oportunidad de construir, como hemos dicho, nuevos espacios de reflexión, hecho que sería impensable si excluyéramos a una parte de los receptores de nuestro mensaje.

Los proyectos de cooperación no pueden aislarse de los debates que tienen lugar en la sociedad: los valores y paradigmas culturales condicionan tanto la acción, como los agentes y los procedimientos. Y, por supuesto, determinan el objetivo o la finalidad última de la cooperación. Por eso, creemos que la figura de la mujer es el tema idóneo para cristalizar los objetivos de una actividad solidaria que busca la superación de todas las formas de opresión, así como la puesta en marcha de nuevos caminos más justos, más representativos y, en definitiva, más humanos.

Exposición "Puertas"

Exposiciones

Vivimos en un mundo globalizado. Y ahora, más que nunca, se cumplen aquellas palabras de un conocido proverbio chino "el aleteo de las



alas de una mariposa se puede sentir al otro lado del mundo". Todo lo que hacemos tiene una repercusión en el resto del mundo que, en la mayoría de los casos, desconocemos o nos es difícil de predecir. De eso, precisamente, va la exposición "Puertas" que estos días se

ha podido visitar en el Antiguo Convento de la Merced de Ciudad Real.

A lo largo del recorrido que marca la exposición se analizan la procedencia de algunos elementos de nuestra vida cotidiana: comida, aparatos electrónicos (como con el que escribo esta reseña), juguetes y ropa. Y aún siendo consciente de mu-

chas de las cosas mostradas, siempre sorprende la frialdad y dureza de datos.

También, analiza otras enfermedades que afectan a las sociedades de nuestro tiempo, como la desigualdad de género, falta de escolarización de niños, emigración forzada. Y plantea medios poco eficaces, hasta la fecha, para la resolución de los problemas de la humanidad.

En este clima de pesadumbre, llegamos a la última sala, donde las puertas que antes se cerraban, empiezan a abrirse despacio, dejando pasar un poco de luz. Se nos muestra que para llegar a la situación de bienestar que disfrutamos actualmente, otros muchos, antes, tuvieron que luchar para defender la justicia y que, además, ganaron la batalla (Martin Luther King, Gandhi, las mujeres que lucharon por votar, etc.). Y se nos enseña la necesidad de conservar valores morales y éticos elementales y de aprovechar todos los medios a nuestro alcance para forzar, a aquellos que pueden, a tomar decisiones que tengan en cuenta a todos los habitantes del planeta.

Me fui con la sensación de que no estamos solos en este barco y que nuestra especie, aún merece la pena.

Asamblea general "SOLMAN"

El pasado 28 de febrero, Solman celebró su Asamblea General. En ella, abordamos, analizamos y reflexionamos sobre los diferentes aspectos de la vida de Solman en su labor para la cooperación y desarrollo de los pueblos.

En primer lugar, realizamos un repaso por todos los proyectos en los que Solman ha actuado en 2010, los que se han presentado recientemente y los que están pendientes de presentar en espera de la publicación de las convocatorias. Gestionados a través de distintas entidades (Junta de Comunidades de CLM, Diputación de Ciudad Real, Fondo de Cooperación y diversos ayuntamientos de la provincia), Solman está presente por medio de estos proyectos en El Salvador, Honduras, Guatemala y Togo, entre otros. Muchos de estos proyectos requieren inversiones económicas muy importantes y la situación económica actual de nuestro país y, por extensión, de nuestra región y ayuntamientos, ha propiciado la denegación de algunos de ellos. Por ello, la necesidad de buscar otros caminos para la financiación y, ¿por qué no?, acudir a la AECID (Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo).

Durante este curso, se han realizado dos viajes al terreno (Togo y Guatemala) y hemos recibido la visita de muchas de las contrapartes con las que trabajamos en Centroamérica.

El proyecto "África y América en claves de mu-

jer", aprobado en 2010, arranca el 1 de marzo y visitará 27 pueblos de la provincia por una duración de dos años.

Durante 2010, Solman ha gestionado y avalado a 18 cooperantes a través de distintas instituciones (Jóvenes cooperantes de la Junta, Diputación y Universidad). Para este año, tenemos gran cantidad de solicitudes para las becas de Diputación.

En cuanto a la realización de prácticas, hemos contado con Malala de Madagascar, cuya experiencia fue muy gratificante y sigue con la intención de volver. Además, hemos tenido dos estudiantes en prácticas del IES Maestre de Calatrava y otros dos del IES Santa María de Alarcos, así como, Marcos que ha realizado su trabajo fin de carrera en Solman.

Por otra parte, las becas universitarias financian los estudios de personas que proponen nuestras contrapartes y cuyos conocimientos deberán revertir en el desarrollo de la comunidad de origen. Actualmente, se apoya a 18 estudiantes en los diferentes países donde se han solicitado.

También, se analizó el estado de cada uno de los grupos de trabajo de Solman.

En el informe económico, la falta de aprobación y llegada de subvenciones ha hecho que nos replanteemos la necesidad de captación de fondos a través de socios y de empresas que quieran colaborar.

Una vez finalizada, la sesión ordinaria de la asamblea, se pasa a la sesión extraordinaria, donde se renuevan algunos cargos de la junta directiva.

Nuevo logotipo de Solman



Ha sido un proceso lento, lentísimo. Varios años intentándolo y, parece que, al final, hemos encontrado algo. Sí se trata del nuevo Logotipo de SOLMAN. Realmente es difícil, pues, ¿cómo explicar con unos rasgos todo un pensamiento?. Desde el principio, quisimos expresar tres ideas principales con nuestro logo: ¿De qué se trata?: Solidaridad.

¿De dónde y hacia quién?: De la Mancha, hacia los Pueblos empobrecidos del Sur. Y esto es lo que queremos continuar diciendo: Solidaridad Manchega con la flecha de la brújula marcando decididamente el Sur. Porque éste ha sido durante estos casi 16 años uno de nuestros principales slogan: **"Para no perder el Norte, mira hacia el Sur"**.

Esperemos que el esfuerzo realizado durante estos últimos años, haya merecido la pena y hayamos encontrado esa ráfaga, que, al ser vista, nos oriente rápidamente de nuestro norte envejecido y cansado al sur cansado también de tanto sufrimiento y de tantas promesas, pero, a la vez, lleno de esperanza, porque la brújula del tiempo corre a su favor.

SOLMAN, Solidaridad Manchega, es una Organización No Gubernamental -ONG- con carácter no lucrativo que nació en Ciudad Real en diciembre de 1994 con el fin de servir de canal de solidaridad a todas las personas que desde distintas concepciones, creencias y/o militancias, entienden la solidaridad como una actitud emancipadora.



**Fundación
Caja Castilla La Mancha**

Agradecemos la colaboración de la Universidad y Fundación Caja Castilla-La Mancha en la financiación de la impresión de este número.

POR QUÉ NO PUEDO YO SOÑAR

Si volar por el aire en un pájaro de hierro
sobre los verdes valles y sobre aquellos
cerros no es solo un sueño,
¿por qué no puedo yo soñar?

Si hablar contigo desde Sofía,
y oír tu voz como si estuvieras a
mi lado no es imposible,
como tampoco lo es
tomar el corazón desde el costado
de un hombre fallecido
y plantarlo a que dé vida a esta mujer,
que casi ya se moría,
¿por qué no puedo yo soñar?

Si el Moisés de Miguel Ángel y el Cristo de Goya
y la novena sinfonia
no son solo fantasía sino que de verdad son
y han nacido de las manos de mujeres y hombres
paridos de madre como tú y como yo,
¿por qué no puedo yo soñar, vida mía,
que una mañana, al alumbrar el sol al firmamento
se quedará boquiabierto por-
que ningún niño, ningún viejo,
ni nadie
ha muerto de hambre en ese día?

¿Por qué no puedo yo soñar que
en ese día inesperado
ningún hombre, ningún muchacho,
ni ningún soldado,
ha sido clavado de un disparo?

Soñar también que ninguna mujer,
fue violada en el atardecer
de ese día misterioso.

*Soñar que nadie se desespera y humilla ante nadie
por conseguir un trabajo que le dé de comer.*

¿Por que no puedo yo soñar
en una tierra imaginaria
donde todos los pueblos dibujen
de una puñetera vez
y para siempre
una paz entera y planetaria?

¿Por qué no puedo yo soñar hoy,
si tú me has querido tanto
siendo yo como soy?

Soñaré este sueño porque me da la gana
y soñaré que un día
gracias a nuestro esfuerzo tozudo y cotidiano
el sueño dejará de ser sueño
y lo imposible habrá sido
como han sido verdad
y lo están siendo
tantas y tantas cosas
vida mía.

Fernando Lamata